Liste des initiatives estivales qui reçoivent un soutien financier en 2023 du ministère de l'Éducation du Québec (MEQ) à la suite de l'appel de projets du Regroupement lavallois pour la réussite éducative



| Organismes | Description des projets |
|---|--|
| porteurs | |
| Apprendre au soleil Centre de pédiatrie sociale (CPSL) | Ce projet constitue un volet pédagogique du projet estival phare du CPSL, <i>Un été merveilleux sur une île fantastique</i> , qui rejoint 180 enfants en situation de vulnérabilité. Des ateliers pédago-ludiques, créés et animés par des enseignants et des orthopédagogues, seront offerts afin d'aider les enfants en difficulté à conserver les acquis scolaires et de soutenir leur persévérance scolaire et leur réussite éducative. Ce projet estival se distingue de l'expérience des camps de jour par sa dimension éducative, son approche de pédiatrie sociale en communauté et son processus d'intervention psychosociale auprès des jeunes. <i>Apprendre au soleil</i> répond aux besoins développementaux de la clientèle du CPSL en agissant sur les troubles de langage et les retards scolaires. Les ateliers pédagogiques permettront de prévenir le sentiment d'incompétence et d'infériorité que ces jeunes peuvent ressentir et faciliter leur rentrée scolaire. |
| Projet estival – école d'été Diapason-jeunesse | Diapason-jeunesse offrira aux jeunes une programmation estivale répondant à différents besoins, dont ceux de socialiser, d'explorer, de maintenir les acquis, de poursuivre l'apprentissage du français, de faire de l'activité physique et de se réaliser à travers un projet collectif. Ces expériences vécues dans un milieu sain contribueront à renforcer l'estime de soi des jeunes, qui s'avère être un déterminant important de la persévérance dans les études. Le projet vise à encourager le travail d'équipe au sein d'activités éducatives et culturelles, à développer des relations sociales positives, empreintes de respect et d'amitié, à faire vivre des émotions positives et à organiser des activités variées favorisant l'intérêt et l'engagement (sports, arts, technologie, culture, etc.). |
| Les activités d'été Boomerang Le Centre de services scolaire de Laval (CSS de Laval) | Le CSS de Laval accueille présentement 200 enfants de plus dans ses classes d'accueil primaire que l'année dernière. Ces élèves, qui débutent l'apprentissage du français, sont peu nombreux à participer aux camps de jour estivaux offerts par la Ville de Laval et les organismes pour diverses raisons : coût, accessibilité, compréhension et connaissance du service, habileté pour s'inscrire, etc. En partenariat avec trois organismes communautaires, la mise en place de ces camps sociolinguistiques offrira des activités de socialisation, d'apprentissage et de jeu gratuites ou à très faible coût dans les secteurs 2 et 3 de Laval (Chomedey et Laval-des-Rapides/Pont-Viau) à 70-80 enfants de 6 à 11 ans. Ces enfants seront référés par les 11 écoles primaires ayant des classes d'accueil et seront intégrés à des groupes d'enfants parlant déjà le français. Des ressources humaines additionnelles seront ajoutées pour soutenir leur intégration. |
| Je m'amuse et j'apprends La Maison des enfants le Dauphin | Pour l'été 2023, l'équipe de la MED mise sur l'importance du plaisir d'apprendre pour contrer la glissade de l'été et bonifie son offre de 5 à 10 activités hebdomadaires pédago-ludiques pour les différents groupes d'âge. Plusieurs des enfants qui fréquentent l'organisme sont des immigrants allophones et/ou présentent des difficultés d'apprentissage et/ou sont en processus d'apprendre le français. Ils sont référés par les écoles du quartier, le Centre de pédiatrie sociale et l'équipe PIILE du Centre intégré de santé et des services sociaux de Laval |

(CISSSL). Cinq heures seront également ajoutées aux activités hebdomadaires de préparation à la maternelle. Ces initiatives toucheront plus de 200 enfants différents. Bien manger + L'objectif de ce projet est de promouvoir et d'encourager la saine alimentation et la bouger = meilleure pratique régulière de l'activité physique auprès des jeunes par le développement santé des compétences culinaires et physiques. Animés par une nutritionniste et une kinésiologue, des ateliers théoriques et pratiques enseigneront les bases en cuisine et en activité physique aux jeunes. À partir de la 4e semaine, les participants **Groupe Promo** Santé pourront faire des choix parmi différentes thématiques : l'amélioration de la valeur nutritive d'une recette, comment les aliments peuvent contribuer à la performance sportive, comment s'entrainer sans équipement, l'impact du sport sur la santé mentale et l'estime de soi, l'activité physique et la performance scolaire, la pratique et l'initiation à divers sports, etc. Lors de l'une des sessions, les parents seront invités à participer aux activités avec leur jeune et une thématique spéciale sera proposée. Camp scientifique Ce projet bonifiera son offre en créant de nouvelles activités éducatives gratuites en amusant lien avec des thématiques scientifiques à des jeunes de 6 à 14 ans issus des milieux défavorisés. Ce camp cherche à aider les participants à maximiser leur **Centre LREC** potentiel et à développer de nouvelles aptitudes par le biais de jeux scientifiques. Pendant 8 semaines à raison de 4 heures par semaine, les jeunes vivront différentes activités en lien avec les sciences, la technologie, les mathématiques, l'ingénierie, la lecture, l'écriture, etc. Mini-camp ludo-Ce projet cherche à répondre aux besoins des élèves issus de l'immigration qui ont ortho: la des difficultés d'apprentissage. Il comprend trois volets : un mini-camp, des rééducation en conférences pour les parents et deux journées de pré-accueil. orthopédagogie par le jeu Le Mini-camp ludo-ortho s'adressera aux élèves de 5 à 10 ans des secteurs 2 et 3 de Laval et leur proposera des activités d'apprentissage par le jeu. Les ateliers Centre de thématiques aborderont la lecture, l'écriture, les mathématiques et les habiletés référence des sociales dans le but de travailler et de consolider les notions apprises durant l'année scolaire, de combler les retards d'apprentissage et de garder les enfants stimulés élèves issus de l'immigration cognitivement durant les vacances. Pour les parents, une conférence sera offerte sous le thème : « Les jeux éducatifs pour travailler les habiletés sociales chez les élèves ayant un trouble du spectre de l'autisme ». Deux journées de pré-accueil seront destinées aux jeunes de 6 à 11 ans qui ont immigré durant les vacances scolaires. Durant ces deux jours, ces jeunes pourront participer à différentes activités à l'intérieur d'une école pour se familiariser avec l'environnement scolaire et le déroulement d'une journée type à l'école. Ils pourront alors commencer l'école avec plus d'assurance, moins de stress et moins d'anxiété.

Ensemble, on roule

Centre de qualification professionnelle et d'entrepreneuriat de Laval Ce projet a pour but d'aider des jeunes issus de milieux socioéconomiques fragiles à explorer une profession ne demandant pas de hautes études. Cette activité vise le maintien des apprentissages en lecture et en écriture par la recherche de renseignements sur les lieux visités ainsi que la rédaction sur le Web et les réseaux sociaux.

Pendant 6 semaines, 15 jeunes de milieux défavorisés de Laval pourront apprendre les notions de base en photographie, ainsi que la retouche numérique. Pour concrétiser leur apprentissage, ces jeunes de 13 à 17 ans parcourront la ville à vélo pour réaliser des clichés de la ville et de divers lieux historiques qui méritent d'être connus. Les sorties à vélo auront pour but d'encourager l'activité physique deux à trois fois par semaine. Ce projet vise aussi à renforcer l'estime de soi en permettant aux jeunes de vivre une réussite à travers une réalisation personnelle. Il vise également la création d'un groupe de socialisation avec d'autres jeunes du même groupe d'âge.